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概要

（旧）新庁舎整備基本構想
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実施目的と意見の整理方法

 新庁舎整備事業において、「なぜ多くの市民との合意を形成することができなかったか」について検証するために、（旧）新庁舎整備基
本構想の市民の声などの情報を整理および科学的に分析するもの

 多くの市民の疑問や強い関心を持ったことを明らかにし、（旧）新庁舎整備基本計画（案）と市民ニーズとの相違点を把握することで今
後の新庁舎整備事業に活用すること。

＜ 実施目的 ＞

＜意見整理の方法・視点＞

・基本構想・基本計画における対象の調査結果やワークショップから自由記述などの意見を全て抽出
し、リスト化。
※策定委員会などにおける意見は、協議の中で挙がった意見のみを抽出。

【STEP１ 意見の抽出・リスト化】

・リスト化した意見を主に５つの種類へのカテゴリーに分類。該当しない意見はその他や別の分類とし
た。種類は①候補地の選定方法・②場所・③財政面・④機能・⑤規模の5種類とし、概要は下記の通り。

①候補地の選定方法：候補地選定の進め方について
②場所：新庁舎を整備する具体的な場所の意見や要望
③財政面：整備にかかる費用について
④機能：新庁舎に必要な機能や設備の要望
⑤規模：庁舎の規模について

【STEP２ 意見のカテゴリー分け】

・カテゴリー分けした意見をさらに、①現庁舎の課題・不満・意見、②今後の新庁舎に望むことに分けて整理した。

【STEP３ 新庁舎の現状・今後の意見の分類】

・リスト化した下記の意見はテキストマイニングを実施
し、意見のつながりや頻出度合いを分析した。

（旧）新庁舎整備基本構想
• 市民アンケート
• 市民ワークショップ
• おでかけワークショップ
• 市民アンケート（来庁者）
• 基本構想策定委員会

（旧）新庁舎整備基本計画（案）
• 新しい市役所をいかしたまちづくりについて市長
と語る会

• 新庁舎整備事業市民説明会2021

【テキストマイニングによる分析】
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（旧）新庁舎整備基本構想の策定・周知における下記の意見を対象とした。

整理・集計の対象意見 ＜（旧）新庁舎整備基本構想＞

種類 掲載ページ 内容

市民アンケート P22～27

問13 市役所の建物や雰囲気で特にご不満・ご不便を感じたこと（選択肢11その他）
問15 新しい市役所に基本的に備わっていることとして大切にすること（選択肢12その他）
問16 市民が主人公となって新しい市役所を活用するためにあると良い役割（選択肢7その他）
問18 今後の新庁舎整備基本構想策定にあたり、その他自由な意見、ご提案（自由記述）

市民ワークショップ P28～34

ワークショップ各回における意見
第１回 みらいの理想の庁舎
第２回 新庁舎があったら良いと思う場所と庁舎にとっての「良いこと」「残念なこと」
第３回 まちづくりの視点から「特に大事にしたい場所」、まちづくりの視点から考える「まちの強みと弱み」
第４回 それぞれの候補地周辺について、「まちづくりのためには庁舎やその周りにどんな場所・機能・サービス・シーン等があるとよいか」

おでかけワークショップ P35～49

全６回（子育て世代・自治会・働く世代・中高生・外国人・障がい者）における意見
＜中高生テーマ＞ ＜子育て世代・自治会・働く世代・外国人・障がい者テーマ＞
→①３０年後に住んでいるのはこんな美濃加茂市 →こんな市庁舎だったらいいな
②その中で市民にとって市役所はこんな場所になっています

市民アンケート（来庁者） P50～53
問13 現庁舎について悪いと思うところ（自由記述）
問14 新庁舎に望む事など（自由記述）

基本構想策定委員会 P54～55

第1回 新庁舎についての意見交換
第2回 現庁舎の課題等、基本理念作成（ワークショップ）
第3回 新庁舎に求められる基本的な機能や役割をさらに深く考える（ワークショップ）
第4回 新庁舎整備候補地の複数選定と課題整理
第5回 新庁舎整備の候補地の比較分析、新庁舎をいかしたまちづくり構想
第6回 答申（案）及び付属参考資料（案）についての審議
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全体の意見

（旧）新庁舎整備基本構想
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＜意見の整理結果：全体＞

基本構想策定段階で出た市民の意見の内訳としては「機能」の意見が736件で最も多く、次いで「場所」が213件となっている。

※集計結果は、小数点第２位を四捨五入しているため、割合の合計が100％にならないことがあります（以降同様）。

全体の意見の内訳

意見内訳

機能 736件

場所 213件

財政面 6件

規模 3件

候補地の選定方法 7件

合計 965件
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N＝965



＜意見の整理結果：【機能】＞

機能での市民の意見の内訳としては「市民利用スペース」の意見が22.5％で最も多く、次いで「建物（内装・レイアウト・案内表示な

ど）」が9.0％、「駐車場」 が7.6％ 、「機能性・利便性」が7.3％、 「防災・災害・水害」が5.9％となっている。

全体の意見の内訳【機能】

N＝736
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22.5%
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建物（内装・レイアウト・案内表示など）

駐車場
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防災・災害・水害

トイレ

雰囲気

サービス

バリアフリー・ユニバーサルデザイン

建物（外観・屋外スペース・デザイン）

現庁舎の課題

飲食スペース

開庁時間

職員

交通の便

建物（庁舎の統合、不統合について）

その他

建物（その他）

コンビニ、売店

にぎわい・魅力のある庁舎

意見を言える

情報発信

環境

機能についての意見 主な意見

子どもが遊べるスペース

自由に誰もが使えるスペース

交流できる場（国際交流・ビジネス）

図書館の機能

イベントができるスペース

カフェスペース

スポーツができる場所との併設 等

主な意見

エレベーターの設置

通路が狭いので広くしてほしい

課の案内の表示を設置してほしい

個別相談室の設置 等

主な意見

災害時に避難できるスペース

防災拠点として機能できる庁舎 等



＜意見の整理結果：【場所（希望の候補地）】＞

【場所（希望の候補地）】での市民意見の内訳は「美濃太田駅周辺」の意見が19.6％で最も多く、次いで「周辺の環境」が
12.6％、「災害・水害の心配が無い場所」が9.8％、「前平公園周辺」「現庁舎・現庁舎周辺」「美濃太田駅北側スーパー周辺」が

8.4％となっている。

全体の意見の内訳【場所（希望の候補地）】

N＝143
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主な意見

近くに公園（緑や）がある

近くに文化施設がある

商業施設の多いところにある

近くに銀行がある

コンビニカフェテリアの近く 等

19.6%
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災害・水害の心配が無い場所

前平公園周辺

現庁舎・現庁舎周辺

美濃太田駅北側スーパー周辺

交通の便が良い場所

立ち寄りやすい場所

中部台

利便性が高い場所

木沢病院予定地

北部

中心部

自然に囲まれた場所

山手、山之上

現庁舎以外

防災・災害・水害

昭和村

文化会館

古井地区

加茂野

場所（希望の候補地）について



29.4%

27.9%

22.1%

14.7%

2.9%

2.9%

0.0%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

美濃太田駅周辺

美濃太田駅北側スーパー周辺

現庁舎

前平公園

防災・災害・水害

周辺の環境

現庁舎以外

場所（候補地の現状の課題）について

＜意見の整理結果：【場所（候補地の課題）】＞

【場所（候補地の課題）】での市民意見の内訳としては「美濃太田駅周辺」の意見が29.4％で最も多く、次いで「美濃太田駅北側

スーパー周辺」が27.9％、「現庁舎」が22.1％、「前平公園」が14.7％となっている。

全体の意見の内訳【場所（候補地の課題）】

N＝68

11



候補地の課題の主な意見
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現庁舎周辺 美濃太田駅周辺 美濃太田駅北側スーパー周辺 前平公園周辺

道路が狭い 子育て拠点がない 年配の方は駅の裏という認識 車でしか利用できない

商店街の店が閉まっている 会社帰りの時間に利用できる場所がない 商店街との連携が難しい 高低差がある

高齢者が生活しづらい 人や団体が集う場所がない 人が歩いていない 美濃太田駅から遠く、アクセスが悪い

まちの活気が無い 車がないと行かない 小学校の校区が分かれている 市の中心部から遠い

コンビニがない 駐車スペースがない 住宅が少ない 坂道が厳しい

文化会館が近いが立地の印象が良くない 昔のラインナップの商店街 交通渋滞している ついでに寄れない

コミュニティーバスが活用されていない 飲食店（スナックなど）があるエリア 地のお店がない 近くに文化施設が無い

銀行がない 夜あるくと不安 地域の人がいない 代替の都市計画が必要

水害が心配 行きたいお店がない 歴史がない 周りに工場があり交通が大変

車の事故の危険がある 空きビルが多い 近くに公園・自然がない 交通アクセスに少し問題がある

駐車場が少ない カフェなど休憩スペースがない まちなみがよくない

スペースが狭い コンビニがない 景観があまりよくない

中山道の観光化がイマイチ 観光案内所の存在感がない 広いスペースが無い

自然がない 自然がない 近くに文化施設が無い



全体のテキストマイニング

（旧）新庁舎整備基本構想
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テキストマイニング ワードクラウド

14

名詞
動詞
形容詞

単語の頻出度について見ると、

「庁舎」「市役所」「市民」「美濃
加茂市」などの単語を除くと「駐
車場」「スペース」「水害」「使い
やすい」「狭い」などの単語の頻
出度が高くなっている。
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単語の頻出度・スコア

名詞では「庁舎」「市役所」「市民」「スペース」「場所」などの単語のスコアが高くなっている。

形容詞では「広い」「ほしい」「使いやすい」「狭い」「しやすい」「良い」などの単語のスコアが高くなっている。

動詞では「建てる」「できる」「集まる」「つくる」の単語のスコアが高くなっている。

※スコアとは
スコアは、その単語の「重要度」を表す値です。以下で、スコアがなぜ必要なのかと、その算出方法についてご紹介します。
一般的な文書では、単語の出現回数だけでいえば「今日」や「思う」「ある」などといった、”ごく一般的な単語”が何度も出現してしまいます。ただ、このような単語は、どういった文書にも出現する単語である
ため、たとえ出現回数が多いとしても、意味が薄い、あまり重要ではない単語といえます。単純に回数だけをランキング化しても、一般的な語が混じってしまいその文章の特徴をつかむことができません。
この問題を解決するため、テキストマイニングでは、「一般的な文書でよく出る単語は、重要ではないため、重み付けを軽くする」、いっぽう「一般的な文書ではあまり出現しないけれど、調査対象の文書だけ
によく出現する単語は重視する」仕組みを取り入れています。この仕組みにより、出現頻度だけでは把握できない対象文書の重要な単語の傾向を可視化することができます。
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係り受け解析 名詞ー形容詞

最もスコアが高い意見は「災害ー強い」となっており、災害時に強い庁舎が望まれていることがわかる。

また、「駐車場」「トイレ」「スペース」についてネガティブな意見が多くみられ、新庁舎での改善を求める声が多くなっている。
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係り受け解析 名詞ー動詞

スコアが高い意見としては「市役所ー行く」、「自由ー使える」、「駐車場ー取れる（確保できる）」、「お金ーかかる」となっている。
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係り受け解析 名詞ー名詞

スコアが高い意見としては「水害ー心配」、「交通ー便」となっており、新庁舎が水害時に耐えられるかどうか心配する声や新庁舎へのアク
セスに強く関心を持っていることがわかる。



共起ネットワーク図

N＝1,011

• 「駐車場」「スペース」「広い」との言葉と結びついており、新庁舎
には広い駐車場が備わっていることが求められている。

• 「防災」「災害」「機能」「拠点」との言葉と結びついており、防災
拠点としての機能が備わっていることが求められている。

• 「気軽」「行ける」「来る」との言葉と結びついており、気軽に行け
て、人が集まる市役所が求められている。

• 「自然」「環境」や「もう少し」「緑」との言葉と結びついており、自
然や緑を取り入れた市役所が求められている。

• 「近く」と「文化施設」や「公園」との言葉と結びついており、新庁
舎の近くに公園や文化施設があることが求められている。

19



市民が特に興味・関心を強く持っていること

（旧）新庁舎整備基本構想

20



市民が特に興味・関心を強く持っていること

21

カテゴリー 意見まとめ

機能

現庁舎の課題として、スペースが狭い、少ないといった意見が多く上がっている。新庁舎に希
望する機能として「市民利用スペース」が全体の22.5％の意見があがっており、市民が自由
に使えるスペースを求める声が多い。

現庁舎の課題として駐車場が狭い、少ない、といった意見が多く上がっている。新庁舎に希望
する機能として「駐車場」が全体の7.6％の意見があがっており、広い駐車場を確保してほし
いと希望する声が多く上がっている。

必要な機能として「防災・災害・水害」の意見が全体の5.9％の意見があがっており、防災機能
を備えた新庁舎整備をすることが強く求められている。

場所

希望の候補地では「美濃太田駅周辺」が19.6％で最も多く、候補地の課題に対しての意見も
「美濃太田駅周辺」が29.4％で最も多くなっている。

希望の候補地では「災害・水害の心配が無い場所」が9.8％で高くなっており、災害に強い場所
が求められている。



市民アンケート

（旧）新庁舎整備基本構想
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＜意見の整理結果：問13＞

『その他』の代表的な意見

市役所について市民が不満・不便を感じたこととしては、設備面の「屋外のスペースが足りない（17.9%）」、「屋内のスペースが足り
ない（8.2%）」、「自由に使えるスペースがない（10.2%）」の回答が多くなっている。設備面以外では、「窓口が離れていて不便
（12.1%）」、「室内の環境が良くない（8.3%）」、「見た目の雰囲気が良くない（9.9%）」の回答が多くなっており、市民の窓口
の利用しやすさや室内環境について不満を感じている傾向にある。

また、その他の意見についてカテゴリー分けした結果、トイレの環境・設備についての意見が最も多く回答されていた。次いで、建物の内
装についての意見や、職員の対応についての意見も多く回答された。

カテゴリー 主な意見

トイレについて

トイレが狭い

トイレを洋式にして欲しい

トイレが暗い

トイレが少ない

トイレが汚い

職員について

対応が悪い

受付の人がいない課もあるみたいで、どな
たに声をかければいいか戸惑ってしまいま
す。

建物
（内装）

天井が低い

圧迫感がある

暗い

市民アンケート 問13 市役所で不満・不便に感じたこと

その他の意見内訳

トイレ 16件

職員 8件

建物（内装） 5件

駐車場 3件

開庁時間 2件

交通 1件

授乳室 1件

待合 1件

その他意見
（庁舎以外）

16件
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＜意見の整理結果：問15＞

『その他』の代表的な意見

市役所について市民が不満・不便を感じたこととしては、「お金がムダなく有効につかわれていること（21.6%）」、「安心・安全であるこ
と（21.2%）」、「誰もが同じように利用できること（15.5%）」の回答が多くなっている。

また、その他の意見についてカテゴリー分けした結果、デザインよりも機能性を重視する意見と立地に関して最も多く回答されていた。
立地に関しては、水害等の不安の無い場所という回答が多かった。

カテゴリー 主な意見

機能性重視

市役所として建物外観にこだわらないこ
と!!建物内部が合理的で使いやすく、利
用者対応のしやすい環境とスペース配分
に心掛ける。各部署が出来る限り１つの
建物内で対応できるような建築にして欲
しい。

デザインより利便性の高いもの、機能性
の高い庁舎であること。

内部の業務が効率的になるような計画（設
計）＝ムダな業務が減り、税支出のムダを
おさえられる。

耐久性、機能性に優れていること

立地
水害等に安全な場所

中心街にこだわらずに水害等の不安の無
い、北の方面に造ってください。

市民利用スペー
ス

用事で出向いて行っても、乗り物の本数が
少ない上に待ち時間を利用する場所がな
い。子どもだとか年寄りなど、お茶すると
か見学、遊びコーナー。

レクレーションが出来る施設（他の県は
やっている。）

市民アンケート 問15 新庁舎に備わっている事として大切にすること

その他の意見内訳

機能性重視 4件

立地 4件

市民利用ス
ペース

2件

開庁時間 2件

トイレ 1件

飲食スペース 1件

駐車場 1件

雰囲気 1件

職員 1件

その他意見
（庁舎以外）

4件
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＜意見の整理結果：問16＞

『その他』の代表的な意見

市民が主人公となって新しい市役所を活用するためにあると良い役割としては、「パパ、ママのための子育て支援の場（20.6%）」、
「時間を過ごせるフリースペース（15.7%）」、「働く人のためのビジネス支援、異業種交流の場（14.0%）」の回答が多くなってい

る。

また、その他の意見についてカテゴリー分けした結果、土日や夜間窓口を希望する意見が最も多く回答されていた。次いで災害時用ス
ペースという意見が多かった。

カテゴリー 主な意見

機能性重視

休日夜間窓口があり広く利用できる。

土日も夜でも営業（？）していてほしいで
す。

休日窓口

防災・災害・水害
災害時の集まる場所

災害時の多目的スペース

その他

小さな事でも質問や意見要望などを言え
る、投書箱みたいなものがあると良い。

屋内の多目的スペース （イベント・展示・発
表・交流など）、屋外の多目的スペース
（イベント・憩い・芝生広場など）は生涯学
習センターの役割だと思う。市役所移転
に伴い、同時に移転して（保健センター
も）この問１６はそちらで充実を望む。

市民アンケート 問１６

その他の意見内訳

開庁時間 3件

防災・災害・水害 2件

案内 １件

建物
（外観・デザイン）

１件

機能性重視 １件

市民利用スペース １件

駐車建物
（分庁舎について）

１件

相談スペース １件

職員 １件

その他意見
（庁舎以外）

５件

市民が主人公となって
新しい市役所を活用するためにあると良い役割
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現
状
の
課
題
・不
満
・意
見

意見内容 件数

トイレ 19

職員の対応について 9

建物（内装） 8

駐車場 8

開庁時間 2

交通 1

授乳室 1

待合・廊下・通路 1

窓口 1

その他 5

合計 55

＜意見整理結果の概要：市民アンケート調査＞

今
後
の
新
庁
舎
に
望
む
こ
と

意見内容 件数

市民利用スペース 15

機能性・利便性重視 14

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 11

開庁時間 8

駐車場 8

防災・災害・水害 7

職員の対応について 6

飲食スペース 5

案内 3

トイレ 2

バリアフリー・ユニバーサルデザイン 2

今
後
の
新
庁
舎
に
望
む
こ
と

意見内容 件数

雰囲気 2

交通 2

授乳室 1

敷地 1

相談スペース 1

建物 1

建物（内装） 1

建物（分庁舎について） 1

待合・廊下・通路 1

窓口 1

その他 11

合計 103

＜意見の整理結果＞

『現状の課題・不満・意見』として55件の回答があり、トイレについての意見が3分の1以上を占めている。
『今後の新庁舎に望むこと』として103件の回答があり、市民利用スペースを希望する意見と機能性を重視する意見が多く見られた。

市民アンケート その他意見のまとめ
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意見内容 件数

現庁舎 1

『現状の課題・不満・意見』として1件の回答があった。

意見内容 件数

現庁舎 1

市北部 1

中部台 1

その他 8

合計 11

『今後の新庁舎に望むこと』として11件の回答があり、その他の意見の中で自然災害（水害）の心配のない
場所や広いスペースを確保できる場所という回答が多くあった。

場所 内容

現庁舎
現在の市役所の場所は近いので助かっている。美濃太田駅の北口は活気があるが、南側はシャッター
通りになっていて淋しくなっている。市役所が移転するとさらにさびれていく可能性があるので、建
て替えを希望したい。

市北部
中心街にこだわらずに水害等の不安の無い、北の方面に造ってください。デザインより利便性の高い
もの、機能性の高い庁舎であること。

中部台 現在の場所は水害にもなった場所であり、中部台地方面への移動が望ましいと思う。

その他

水害等に安全な場所

緑に囲まれた環境の中に在る市役所がベスト。

水害にあわない様に。

今の場所でなく、美濃加茂市全体が広がっていける様な所に造ってほしい。

郊外に庁舎を移転する事もよい。ただし、交通の便を考慮が必要。※自家用車を運転できない方の為
にあいあいバスのコースを考えるとよい。

現在の場所にこだわるような人もいるようだが、新しい場所（広い）、防災面に適した場所に移動すべ
きである。

昨今の自然災害への対応また交通便、駐車場のスペース等を踏まえ、現在の場所より高台で広いエリ
アが得られる場所への移転が望ましい。

現在地で建て替えるのは交通事情を考えると無理がある。もっと自由に入れる場所が望まれる。現在
の市役所は入りにくいから屋外スペースが少ないのは宜しくない。屋外スペースを確保するために高
層ビルにするのも年配者には好ましくないのです。

場所 内容

現庁舎 下米田から市役所まで行くのに交通の便が悪い

市民アンケート その他意見のまとめ 【場所】
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市民ワークショップ

（旧）新庁舎整備基本構想
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＜意見整理結果の概要：市民ワークショップ『市役所新庁舎をみんなで考えよう！』＞

市民ワークショップ 第１回テーマ：「庁舎やそのまわりのまちの現状と未来 ( 約３０年後 ) の理想の姿」

現
状
の
課
題

意見内容

建物が古い、狭い

屋外スペース（駐車場等）が狭い

暗く閉じた雰囲気がある

ユニバーサルデザインではない

運用面に課題がある ( 時間・情報 )

洪水時に浸水の危険がある
今
後
の
新
庁
舎
に
望
む
こ
と

カテゴリー 意見内容

市民利用スペース
マーケットなどのイベントの
出来るスペース（屋外）

市民利用スペース
コンサートなど多目的に使える
スペース（屋内）

市民利用スペース
公園（緑や芝がいっぱい）の中
にある

周辺の環境 近くに公園がある

周辺の環境 近くに文化施設がある

周辺の環境
ついでに寄れる（商業施設の
多い所にある）

建物（外観・屋外ス
ペース・デザイン）

市民が育てる花壇

建物（外観・屋外ス
ペース・デザイン）

自然と調和したデザイン、なる
べく低い建物、出来たら木造
で丸みがあるデザインが良い

飲食スペース 人が集まるカフェテラスや食堂

開庁時間 営業時間の設定

機能性・利便性重視 使いやすい・分かりやすい

交通の便 車がなくても行ける

今
後
の
新
庁
舎
に
望
む
こ
と

カテゴリー 意見内容

コンビニ、売店 コンビニエンスストア

建物 将来の変化に対応できる

駐車場 広い駐車場がある

トイレ きれいなトイレ、広いトイレ

バリアフリー、
ユニバーサルデザイン

ユニバーサルデザイン・バリア
フリー

雰囲気 エコで明るい・開放的

窓口・案内
多言語対応の窓口、イン
フォメーション、市民コンシェ
ルジュ（ボランティア）

開庁時間 営業時間の設定

授乳室 授乳室

その他 プライバシーに配慮

その他 市民に開かれている

その他
いつでも意見や思いを伝えら
れる

その他 テナントを誘致

その他
さまざまな情報が集まって
引き出せる

その他 テナントが入るスペース

今
後
の
新
庁
舎
に
望
む
こ
と

カテゴリー 意見内容

市民利用スペース 子育てに優しい

市民利用スペース 託児スペース

市民利用スペース 子供が遊べるスペース

市民利用スペース
展示コーナー（市民もつかえ
る）

市民利用スペース
自由に使えるイスやテーブル
がある空間

市民利用スペース おみやげ・特産物のコーナー

市民利用スペース 図書コーナー

市民利用スペース ひといきつける憩いの空間

＜意見の整理結果＞

『現状の課題』としては「建物が古い」「屋外スペースが狭い」「雰囲気が暗い」「ユニバーサルデザイン」「防災」などの課題が挙げられた。

『今後の新庁舎に望むこと』として「市民利用スペース」「周辺の環境」の意見が多くなっている 29



【場所】

＜意見整理結果の概要：市民ワークショップ『市役所新庁舎をみんなで考えよう！』＞

候補地の『利点』と『問題点』

候補地 利点 難点

伊深地区
自然が多くある 伊深地区の住民のみの利便性

広い土地を確保できそう 車でしかアクセスできない

中部台
旧生物工学研究所跡地
養蚕試験場跡地

見晴らしが良い 車を止める場所が無い

商業施設に近い 市の中心部から遠い

近くに文化施設がある 公共交通でのアクセスが悪い

広い駐車場が取れる ついでに寄れない

土地が広い 坂道が厳しい

近くに公園がある 住民の反対があるかもしれない

水害の心配がない 病院移転の計画？

都市計画が進んでいる

候補地 利点 難点

前平公園周辺
（畜産研究所含む）

自然が多い 美濃太田駅から遠く、アクセスが悪い

水害の心配が無い 市の中心部から遠い

スポーツ施設や公園がある 坂道が厳しい

新たな用地の確保が不要 ついでに寄れない

広い駐車場が取れる 近くに文化施設が無い

土地が広い 代替の都市計画が必要

市有地

企業のある場に近い

古井地区

小、中、高の学校が多い 広い土地が無い

外国人が多い 広い駐車場が取れない

車が無くても行ける 近くに公園が無い

ついでに寄れる場所

市民ワークショップ 第２回テーマ：未来の理想の庁舎のある場所と、役割を考えてみよう！

第２回テーマ：未来の理想の庁舎のある場所と、役割を考えてみよう！
※未来の庁舎がどこにあると良いかをみんなで話し合い、自分たちで考えた場所の「いいこと」と「残念なこと」を整理し、 場所ごとに、みんなが使いたい庁舎が実現できるかどうか評価をした。
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候補地の『利点』と『問題点』

候補地 利点 難点

美濃太田駅北側スー
パー周辺

交通の便が良い 広いスペースが無い

買い物ついでに行ける 車の交通量が多い

水害の心配が無い 近くに文化施設が無い

広い駐車場が取れる（駅北） 近くに公園が無い

近くに公園がある（駅北）

水害の心配が無い（駅北）

美濃太田駅周辺

駅から近い 広い駐車場が取れない（駅南）

車が無くても行ける スペースが狭い（駅南）

ついでに寄れる場所 近くに公園が無い（駅南）

候補地のまわりにある場所を
庁舎に活用できる

用地確保が大変

歴史と文化がある 高架による南北のアクセスが悪い

商店街の活性化を期待できる

旧庁舎との連携ができる

商業施設が多い

市の中心

＜意見整理結果の概要：市民ワークショップ『市役所新庁舎をみんなで考えよう！』＞

【場所】

候補地 利点 難点

現庁舎周辺

車が無くても行ける 広い駐車場が取れない

駅から近い スペースが狭い

ついでに寄れる場所 近くに公園が無い

飲食店がある 水害が心配

主要施設が近い 交通量が多い

近くに文化施設がある

候補地のまわりにある場所を庁舎
に活用できる

市有地

認知度が高い

市の中心にある

文化会館

文化施設がある 徒歩だと遠い

川が近い 水害の心配がある

市有地

総合庁舎が近い

太田宿が近い

市民ワークショップ 第２回テーマ：未来の理想の庁舎のある場所と、役割を考えてみよう！
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【場所】

候補地の『まちの強み』と『まちの弱み』

候補地 まちの強み まちの弱み

現庁舎周辺

地の人が多い 道路が狭い

コミュニティーがある 商店街の店が閉まっている

地のお店が多い 高齢者が生活しづらい

飲食店が多い まちの活気が無い

商店街との連携ができる コンビニがない

駅から来る人が商店街を
通る

文化会館が近いが立地の
印象が良くない

歴史がある（中山道）
コミュニティーバスが活用
されていない

中山道のまちづくりがある 銀行がない

商店街や太田宿などがある 水害が心配

観光客が利用しやすい 車の事故の危険がある

まちなみがある 駐車場が少ない

川の堤防を歩ける 水害の可能性がある

大きな病院が多い 中山道の観光化がイマイチ

コミュニティバスの拠点 自然がない

第３回テーマ：選んだ場所の「まちの強み」と「まちの弱み」は何だろう？
※市民ワークショップ第２回で選ばれた４つの候補地の、それぞれの場所の「まちの強み」と「まちの弱み」を場所ごとのチームに分かれ、まちづくりの視点から話し合った。

＜意見整理結果の概要：市民ワークショップ『市役所新庁舎をみんなで考えよう！』＞

候補地 まちの強み まちの弱み

現庁舎周辺

外国人が利用しやすい

駅が近い

メインの道沿いにある

41号に近い

警察が近くて安心

美濃太田駅周辺

駅に近く遠方の通学に便利 子育て拠点がない

高齢者が歩いて集まっている 会社帰りの時間に利用できる場所がない

個人経営のクリニックが多い 人や団体が集う場所がない

カラオケ喫茶がある 車がないと行かない

ミノカモノモリビルの活動がある 駐車スペースがない

COYANE(コワーキングスペース)がある 昔のラインナップの商店街

送迎バス（外国人学校)が来る
飲食店（スナックなど）があるエリアは夜
歩くと不安

外国人向けのドレスショップがある 行きたいお店がない

外国人オーナーのカレー屋がある 空きビルが多い

銀行がある カフェなど休憩スペースがない

車がなくても行ける コンビニがない

空きビルをビジネスチャンスにできる 観光案内所の存在感がない

ホテルが多くある

市民ワークショップ 第３回テーマ：選んだ場所の「まちの強み」と「まちの弱み」は何だろう？
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【場所】

候補地の『まちの強み』と『まちの弱み』

＜意見整理結果の概要：市民ワークショップ『市役所新庁舎をみんなで考えよう！』＞

候補地 まちの強み まちの弱み

美濃太田駅
周辺

飲食店が多い 自然がない

Barニトロがある

将来的にスペースの縮小に対応
できる

大手町公園がある

美濃太田駅北側
スーパー周辺

工場が近くにある 年配の方は駅の裏という認識

中部台から近い 商店街との連携が難しい

若者にとっては駅の表という認識 人が歩いていない

水害の危険が無い 小学校の校区が分かれている

人が集まりやすい 住宅が少ない

外国人の方が多い 交通渋滞している

チェーン店が多い 地のお店がない

高校生がファーストフード店に集う 地の人がいない

クリニックが多い 歴史がない

美濃太田駅から近い 自然がない

駅から並木道がある まちなみがよくない

文化の森に近い 景観があまりよくない

候補地 まちの強み まちの弱み

美濃太田駅北側
スーパー周辺

近くに里山がある

ファーストフードの飲食店が多い

商業施設が多い

コンビニが多い

大型店が多い

発展している

駐車場が多い

現庁舎の活用次第で太田宿～文化の森
をつなげられる

前平公園
（畜産研究所含む）

自然が多く子供がのびのびできる BBQ禁止なのにBBQしている

近くで親子で遊べる場所が出来る 周りに工場があり交通が大変？

家族連れでピクニックができる 交通アクセスに少し問題がある

長い滑り台がある 車でしか利用できない

スポーツ施設がある 高低差がある

グランドゴルフ等ができる

スポーツを通して交流している

前平公園駅がある

駐車場等スペースが充分ある

災害（特に水害）に強い

水害等防災に強い

彫刻アートがある

高台で景観が良い

市を代表する公園がある

公園の森が美しい

昆虫が多い

すごく大きな松ぼっくりがある

市民ワークショップ 第３回テーマ：選んだ場所の「まちの強み」と「まちの弱み」は何だろう？
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【場所】

候補地の『まちづくりの可能性』と『庁舎のコンセプト』

候補地 まちづくりの可能性 庁舎のコンセプト

現庁舎周辺
駅や商店街に近い立地を生かした、交流と賑わいのまちづくり 昔と今と未来をつなげる庁舎

太田宿に近い立地を生かした、歴史・文化・観光のまちづくり 今ある使われていない場所が人が集まるまちの拠点となる庁舎

美濃太田駅周辺

駅を拠点として、市の魅力スポットと連携するまちづくり 空き店舗を活用したコンパクトな庁舎

国籍や年齢を超えて、多様な人たちが集まり、交流し、活動できる
まちづくり

民間と連携した魅力ある庁舎スポット

駅の北側と南側をつなぐまちづくり 広域的なネットワークに強い庁舎

美濃太田駅北側スーパー周辺

商業施設を中心とした、人が集まるにぎわいのまちづくり 住んでうれしい、外から来てもうれしい、まちあるきの拠点

文化の森や駅とつながり、南北を軸とした歩きたくなるまちづくり 商業施設との公民連携

日常生活の交流拠点

前平公園（畜産研究所含む）

公園や自然を活かした子育てのまちづくり
自然豊かでゆとりがあり、多世代の市民が集えて、健康づくりが
できる庁舎

スポーツ施設を中心とした、健康と福祉のまちづくり

自然を活かした景観のまちづくり

第４回テーマ：まちづくりのために、庁舎やその周りはどうなっていると良いだろう？
※これまでに話し合われた４つの候補地について、「まちづくりのためには、庁舎やその周りにどんな場所・機能・サービス・シーン等があると良いか」を考え、まちづくりに活かされる庁舎のコンセプトをつくった。

＜意見整理結果の概要：市民ワークショップ『市役所新庁舎をみんなで考えよう！』＞

市民ワークショップ 第４回テーマ：まちづくりのために、庁舎やその周りはどうなっていると良いだろう？
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おでかけワークショップ

（旧）新庁舎整備基本構想
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＜抽出した意見の一覧：おでかけワークショップ（子育て世代）＞

テーマ：『わたしたちの「市役所」 こんな場所だったら行きたいな！楽しいな！』

＜意見整理結果の概要： おでかけワークショップ（子育て世代） ＞

【機能】

『わたしたちの「市役所」 こんな場所だったら行きたいな！楽しいな！』の意見と
して57件の回答があり、市民利用スペースを希望する意見が最も多かった。

意見内容 件数

市民利用スペース 25件

飲食スペース 5件

機能性・利便性重視 3件

雰囲気 8件

開庁時間 2件

交通 1件

コンビニ、売店 1件

周辺の環境 1件

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 1件

トイレ 1件

その他 14件

合計 57件

おでかけワークショップ＜子育て世代＞

カテゴリー 内容

市民利用スペース

車が停めやすくて、図書館もあると子供ときっとたくさん行く。

いろんなイベントや本がゆっくり読める場所。

こども連れでも来やすい（キッズスペース、カフェ）。

田んぼで遊ばせてほしい。

こうえんができていい。

プールがあって泳げる市役所。

あそべるばしょ、いっぱい。

みんなが自然と集まれる！

いろいろな美濃加茂を知れるイベントを市役所でひらいてほしい。

クイズラリーがあったらいい。

あそべるしやくしょ。

こどもがあそべるばしょがあったらいいな！

託児所をつくってほしい。

子どもが待てるスペース、遊び場があるといいな～。

子供がたくさん遊べる場所があるといいナ・・・。

みんなが集まる所。

みんながいこえるスペースほしいな！

ひるねができる場所 ＺＺＺ。
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＜抽出した意見の一覧：おでかけワークショップ（子育て世代）＞

カテゴリー 内容

市民利用スペース

しやくしょでたくさんあそべる。

えをかけるしやくしょ。

託児ＲＯＯＭつくってみてはいかがでしょう？

室内で子どもが遊べて、ママがリラックスできるスペース。

こいのエサ、もっとたくさんほしい！

一日ゲームがただでできる。

屋上を公園にしてください。

飲食スペース

レストランとかあるといいな。

市民が交流できるカフェの様な場所があるといいな。

コーヒーのめる。

赤ちゃんづれですごせるカフェがほしい。

カフェ、食堂併設！

機能性・利便性重視

みんなの使いやすい市役所がイイな！

分かり易い、またされない、たらい回しされない、たまに土日もやってる。

使いやすい活気あふれる市役所。

雰囲気

ギスギスしていない空間。

居心地のいい場所に。

暗いのでもう少し開放的な空間になるといいな。

開庁時間 月に１度でもいいので、土日やってほしい！！

土日もやっててほしい。

交通 車を運転できない人でも公共交通で市役所へ行けると良い

コンビニ、売店 市役所に、売店があるといいと思う。

周辺の環境 森に囲まれた市役所

建物（外観・屋外ス
ペース・デザイン）

古民家風庁舎！

トイレ いつでもトイレはキレイに、ウォシュレットは必ず。

おでかけワークショップ＜子育て世代＞

カテゴリー 内容

その他

ロボットがいっぱい。

おむつ替える場所がある。

ミノカモ健康の森の動物のゲージがきたないのできれいにしてほしい。

きれいになって多くの人が（美濃加茂以外の人）集まる町になる
といいですね。

空とぶ！！

みんなが笑顔で来られる役所に！

水と木のかおりのする庁舎があるといいナ。

緑がたくさんあってたのしい。

駅前のお店がにぎやかだといいな。

EX-CHANGE GIFT DURING CHRISTMAS FOR KIDS

みんなが笑顔で来られる役所に！

気軽に訪れることが出来る開放的な役所。

まちとしやくしょ、きれめがない。

人にやさしい場所。
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テーマ：『こんな市庁舎だったらいいな』

意見内容 件数

市民利用スペース 10

建物（内装） 6

駐車場 6

交通 5

建物（分庁舎について） 4

窓口、案内 4

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 3

防災、災害、水害 3

飲食スペース 2

バリアフリー、ユニバーサルデザイン 2

待合、廊下、通路 2

開庁時間 1

機能性・利便性重視 1

その他 9

合計 58

＜意見整理結果の概要：おでかけワークショップ（自治会）＞

『こんな市庁舎だったらいいな』の意見として58件の回答があり、
市民利用スペースを希望する意見が最も多かった。

『こんな市庁舎だったらいいな』の意見として6件の回答があった。
新庁舎の場所として昭和村の中という意見も出された。

カテゴリー 内容

昭和村
緊急避難所としての機能充実場所、昭和村とかも？

森の中に新庁舎（昭和村の中）

その他

市役所が立っている地盤は、河川敷場所は郊外へ移動した方が良い

場所は水害、がけ崩れの心配が無いのがよい

駅を中心に遠いし、道が細いので行きやすい所へ

自然が近い

【場所】 【機能】

おでかけワークショップ＜自治会＞
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カテゴリー 内容

市民利用スペース

高齢者も集まる事務所があるといいかな。小さい子どもが
遊べる場所

広いホール

休憩室がほしい

来ている人達が座って気楽に話し合える所があると良い

公園施設が近くに

高齢者が集まれる市役所

スポーツクラブなどの施設→少人数

ホール（自由に使える場所がほしい）空間、21：00まで

プール、公園、病院、市役所などを集める

図書館、スポーツ施設はまとめるが、市庁舎とはまとめ
ない方が良い

建物（内装）

天井が高い

ロビーは広く、ゆとりの空間がある

事務所は明るく

玄関ホールの天井を明るい空間に

オープン過ぎない

クールシェアができるような建物

駐車場

大雨に強いそのための駐車場整備（立体で）

駐車場からのアクセスに雨に対する配慮
駐車場に屋根付き通路をつくってほしい

駐車場がある

地下駐車場

駐車場が広い

機械式立体駐車場、パズルタワー

＜抽出した意見の一覧：【機能】＞

カテゴリー 内容

交通

交通の便がよい、運転できなくなる高齢者対応としての中心で行きやす
い場所

地下鉄全面

各イベントの時にコミュニティバスがあるといいかな

出かけやすい、家の近くまで来るほうが乗りやすい

コミュニティバスなどが市役所を通っている

建物（分庁舎について）

【分散】 移動式事務所（事務所が来る、出張してきてくれる）

庁舎は分散させる（ＩＴ活用）

高齢社会への対応として（市役所が遠いのは不便なので）、庁舎を小さ
くし、連絡所を充実させる

【本庁舎の統合】 総合型庁舎

窓口、案内

課の場所をわかりやすくしてほしい

誰でも中の様子がすぐわかる（案内版の設置など）

総合案内職員の顔が分かりやすい（どこの課は誰？）

プライバシーを配慮した個別パーテーション受付

建物（外観・屋外スペー
ス・デザイン）

緑が多い

木造平屋で建てる

ベーシックなものを

防災、災害、水害

市役所が立っている地盤は、河川敷場所は郊外へ移動した方が良い

ヘリポートや船で移動や救助の手段を充実させる

災害時の備蓄に配慮する

おでかけワークショップ＜自治会＞
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カテゴリー 内容

バリアフリー、
ユニバーサルデザイン

美濃加茂市は田舎なので、低層化、バリアフリー化

バリアフリー全面

車いすの方がすーっと移動することができる

飲食スペース

庁舎内にカフェテリアを併設一般客が利用可能なレスト
ラン、カフェ食堂のある庁舎

職員の食堂を設置し、週に一度、各部署の人と市長と
昼食をしてコミュニケーションをとる

待合、廊下、通路 通路は滑りにくい材質で動く歩道

開庁時間 土日に開いている、対応してくれる

機能性・利便性重視 職員の使い易い市役所

その他

消防署も一緒に寄っていく

市民が議会に行きやすい

病院、商店、市役所、駅、健康会館を丸く配置する

入口に信号をつけてほしい

市民の困りごとを気軽に相談できる

市長と身近に話し合える場所

証明書の発行所を増やしてほしい

自然エネルギー利用

市長がロビーでお出迎え

おでかけワークショップ＜自治会＞

＜抽出した意見の一覧：【機能】＞
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＜意見整理結果の概要：おでかけワークショップ（働く世代） ＞
テーマ：『こんな市庁舎だったらいいな』 カテゴリー 内容

雰囲気

明るい市役所

市役所は堅いイメージ＝騒いだらダメ

福祉センターのように、入りやすい雰囲気で

防災、災害、水害

災害時に避難できるスペース

災害時にボランティアセンターになる

10.28災害の体験から移設（水害）

建物
市役所と保健センターを別に（駐車場が狭いため、ちびっこを連れていくと大変！！）

歴史があるので、壊すのはもったいないので、一部分でも残す（シンボル？）

開庁時間
土日でも窓口を利用したい

市の窓口を延長（18：00くらいまで）

バリアフリー、
ユニバーサルデザイン

子ども、高齢者にやさしい

老人を大切にする

エレベーター
双子の会があるとき、2人用ベビーカーがエレベーターに入らず並ぶ…大きなエレ
ベーターがあるといい

多機能 ジム、ごみ捨てなど1回でいろいろなことが済む（便利）

コンビニ、売店 コンビニ、ATM

待合、廊下、通路 通路を広く（現在は狭いので、両側に人が座っていると通りにくい）

その他

企業と学生の接点

移住したくなる、行きたくなる

議会の見える化

市長室の見学、行きやすい、写真撮影できる

行きたくなる施設

市役所の周囲の道路も整備

待ち時間を短く

音楽が流れているような♪

美濃加茂＝中山道、おん祭、蜂屋柿、梨、蜂屋豚、ローゼル？

何ができるかわからない

【機能】

意見内容 件数

市民利用スペース 24

交通 5

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 5

窓口、案内 4

飲食スペース 3

建物（内装） 3

駐車場 3

雰囲気 3

防災、災害、水害 3

建物 2

開庁時間 2

バリアフリー、ユニバーサルデザイン 2

エレベーター 1

機能性・利便性重視 1

コンビニ、売店 1

待合、廊下、通路 1

その他 10

合計 73

『こんな市庁舎だったらいいな』の機能に対する意見として73件の
回答があり、市民利用スペースを希望する意見が最も多かった。

おでかけワークショップ＜働く世代＞

41



カテゴリー 内容

市民利用スペース

子どもがあきない空間、場所、物（家族でもあきない）

子どもが遊べる

高齢者が参加できる場所

コミュニケーション（子ども同士）できる設備

子どもが一人でも安心なところ

こどもが安全に過ごせる場所

場所、集まりやすいところ

気軽に立ち寄れるスポットにくつろげるスペースがある

中央にオープンスペースのある開放的な空間！

スポーツ施設を充実させてほしい（中体のジム、しょぼい）

個人利用できるようにしてほしい（家族とか）

学生と接点のもてるスペース（企業の人材確保）

子どもが小4、学童なしの現在、夏休みだけでも預かってもらえる
スペースやワークショップ等の企画との抱き合わせ等

広いスペース、他の施設（機能）もほしい

市役所に行けば、美濃加茂のお土産が購入できる、または、案内してもらえる

映画館がほしい！

プラネタリウムがほしい！

緑がある、芝生、子どもが時間をつぶせるような…

庁舎内に緑地、憩いの場としての公園がほしい

フリーマーケットができる

市役所、図書館、文化の森など全部一緒のところにまとめてほしい

プール・ジム（スポーツ施設）図書館等集約

展望台（木曽川の流れを見れる、花火）

競馬、競輪の場外窓口がほしい

交通
子どもが一人で乗れるバス（市役所へ行ける）

子どもが一人で乗れる交通のことも含めて、あい愛バスをもう少したくさん
走らせてほしい。

カテゴリー 内容

交通
コミュニティバス運営見直し

交通の便が良い場所

交通機関のいいところが良い

建物（外観・屋外スペー
ス・デザイン）

おん祭、中山道をイメージできる建物

玄関等、壁面にモザイクタイルとかアートも充実させ、行っても楽しい所

美濃加茂らしい見た目、市役所

建築物のイメージが固い

統一感のある建物

窓口、案内

初めて行っても担当課がすぐにわかるつくり
○○課がどこにあるかが分かりにくい

目的とする場（窓口）課などに行きやすく、分かりやすくする

営業時間をわかりやすく

相談窓口は、個別室があるとよい

飲食スペース

市役所の昼はおしゃれカフェ、夜はバー、居酒屋、ビアガーデンカフェ
ほしい

だれでも入れる食堂

展望レストラン

建物（内装）

窓を増やして太陽光を取り入れ、環境に配慮する。

美濃加茂在住の作家さんや子どもたちによる絵やオブジェ、何か

入口が明るい、解放された感じに

駐車場

広い駐車場

駐車場を広く！（地下Ｐ、立体）

保健センターの利用者が多いときは駐車場が混む！！

おでかけワークショップ＜働く世代＞

42



テーマ：３０年後市民にとって市役所はこんな場所になっています

＜意見整理結果の概要：おでかけワークショップ（中高生）＞

【機能】

意見内容 件数

市民利用スペース 24

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 8

防災、災害、水害 6

建物（本庁舎のみ） 4

建物（内装） 3

建物（分庁舎をつくる） 2

飲食スペース 1

開庁時間 1

トイレ 1

バリアフリー、ユニバーサルデザイン 1

職員 1

その他 7

合計 59

『３０年後市民にとって市役所はこんな場所になっています』の機能に対する意
見として59件の回答があり、市民利用スペースを希望する意見が最も多かった。

【場所】

『３０年後市民にとって市役所はこんな場所になっています』の場所に対する意見として
3件の回答があった。

カテゴリー 内容

防災・災害・水害 水の災害が来ない場所につくる。

市中心部
もっと中心部に市役所があると良い。

市全体の中心の位置

おでかけワークショップ＜中高生＞
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カテゴリー 内容

市民利用スペース

子供が遊んで待てるスペースを

ボールのプール（ママ友をつくれる）市内の中高生が小学生に教える
場をつくる（スポーツなど）。

子供のあそび場をつくる。

キッズルームを作る（こども課の近くで、見えるところに）。

託児所を設ける。

市役所と図書館を合わせ、待ち時間などに利用できる。

バスケットコートをつくる（気軽に遊べる場所）。

地上は広場、地下はショッピングモール

いろんな人が使えるようなお店や、遊べる施設を作って欲しい。

特産品や、朝市が近くにある。

市役所の中に体育館

他人とのコミュニケーションがとれる場所

人と交流する場を設けて、利用する人が多くなるようにしたい。

外国との交流

市役所主催の市民との交流イベントを開く。

人と交流する場を設けて、利用する人が多くなるようにしたい

英会話教室

中高生の勉強スペース

図書館や生涯学習センターの機能もつける。

自然と親しむ場

バスケットコートをつくる（楽しい）。

コンサートホールが欲しい。

用事がなくても、軽く話ができるような場所があると良いと思う。

外国の人、子供、お年寄り、みんなが気軽に来れる場所

カテゴリー 内容

建物（外観・屋外ス
ペース・デザイン）

室内庭園

目立つようなデザイン、色にすれば、分かりやすく、楽しいと思う。

外見からも、デザイン、色を工夫して、より分かりやすく、楽しいような場所

シドニー市役所みたいな外見

桜や紅葉、木を植える。

中に入りやすいような外観

好感がもてる建物、冷たい感じをなくす。

自然を活かした作り、電灯の形や色、窓を増やす、明るくするなどあえて、
市役所というイメージと違う建物にする（古民家風とか）

防災、災害、水害

体育館に避難する。

市役所が集合場所になれば良い。

地下を使う。

災害時の避難場所

バスケットコートをつくる（避難場所になる）。

災害時に人が集まれるような設計

建物（本庁舎のみ）

西館とかを作って市役所を分けないで

建物は一つにしてほしい

分庁舎が一つに纏められている（1回で済む）。

移動を減らし、お年寄りの人も利用しやすくするために、建物を近くにまとめ
ると良い。

おでかけワークショップ＜中高生＞
＜抽出した意見の一覧＞
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テーマ：３０年後市民にとって市役所はこんな場所になっています

カテゴリー 内容

建物（内装）
建物の中を広くして欲しい。

窓を増やして太陽光を取り入れ、環境に配慮していることをアピール

建物（分庁舎をつくる） 同じ機能の市役所を複数にし、いつでも行けるようにする。

飲食スペース
若い人でも来やすいようにカフェ（飲食できる所）を作ってもいいと
思う（オシャレに）。

開庁時間 一日でもいいから、夜遅くまでやって欲しい（行きやすくするため）。

トイレ とってもキレイで使いやすいトイレ
バリアフリー、
ユニバーサルデザイン

バリアフリー

職員 AIが発達したとしても、人が対応する（あたたかい場所）

その他

バスケットコートをつくる（避難場所になる）。

災害時に人が集まれるような設計

気になって入っちゃう場所

市役所ってどんなところかを知る

市役所のことが書いてある教科書（小学校からあると、イヤでも知る
ことが出来る）

市役所の役目、助けてくれることを知る場所や機会が必要

友達のように、気軽に市役所に意見が言える。

普段から行きやすい場所（手続きの時だけでなく）

機能の統合、分散

おでかけワークショップ＜中高生＞

＜抽出した意見の一覧：おでかけワークショップ（中高生）＞
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＜意見整理結果の概要：おでかけワークショップ（外国人）＞

テーマ：『こんな市庁舎だったらいいな』

【機能】

意見内容 件数

市民利用スペース 13

トイレ 4

建物（本庁舎のみ） 3

バリアフリー、ユニバーサルデザイン 3

飲食スペース 2

交通 1

コンビニ、売店 1

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 1

駐車場 1

その他 10

合計 39

『こんな市庁舎だったらいいな』の機能に対する意見として39件の回答があり、
市民利用スペースを希望する意見が最も多かった。

【場所】

『こんな市庁舎だったらいいな』の場所に対する意見として3件の回答があった。

カテゴリー 内容

防災・災害・水害
木曽川から離れた場所で災害の時に避難できる場所。（外国
人は何かあったらまず、市役所へ行く。）

市中心部 市役所はもっと市の中心に。

その他 わかりやすい、行きやすい場所が良い。

おでかけワークショップ＜外国人＞
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＜抽出した意見の一覧：おでかけワークショップ（外国人）＞
テーマ：『こんな市庁舎だったらいいな』

カテゴリー 内容

市民利用スペース

子どもたちが読書できる場があるといい。

子どもが飽きずに過ごせるスペースがほしい。

国際交流協会が中にある。運動やヨガのできる場所がほしい。

ビジネス交流

仕事を探せる（アドバイス、バイト、内職）

言葉のカベをなくしたり積極性を促進するために、地域住民のために
様々な活動があると良い・

美術館や博物館で子どもも大人も楽しめる場所

足湯・温泉（一日過ごせる、可児からも人が来る）

外国人も自由に使える

外国人同士が交流できる（国際交流協会のような）。

楽しい広場で外国の店を出してもらいたい（屋台など）。

自立できるくらいの日本語を勉強できるところがほしい。

日本人にも英会話が勉強できる場があるといい。

トイレ

みんなに優しいトイレ（洋式）にトイレを広く。

パウダールーム的な場があるといい。

おむつ交換できるトイレ（ゴミ箱も）

手洗いの洗面器をもう少し高い位置にしてほしい

建物（本庁舎のみ）

【本庁舎の統合】 本庁舎と分庁舎が同じ建物の中にある（市民課と
教育委員会）

初めて来る人（場所や行き方がわからない）や雨日・暑い日など大変。
1つの建物に集中させる。

別の建物でない方が良い。

カテゴリー 内容

バリアフリー、
ユニバーサルデザイン

認知症の人にもやさしい。

高齢者に優しい場所

バリアフリー

飲食スペース
外国人も安心していられる国際カフェ

外国の料理を試す場

交通 公共交通を充実させる

コンビニ、売店 お土産を売る場所（故郷や友人のところへ持って行く）

建物（外観・屋外
スペース・デザイン）

白く明るい建物にしてほしい。

駐車場 将来世代を考えるべき。より広い駐車場と遊び場が必要。

その他

看板は翻訳にして欲しい。

受付に通訳を置いてほしい。（受付でワンストップ）

通訳は一か所にいてほしい。（現在は4人が一か所、一人は他の
場所にいるので相談しづらい）

通訳に直接、聞きたい。（タブレットはプライバシーが守れない。
行きたい所を説明しづらい。など）

生涯学習センターを分けては？これも市庁舎に入れる？

FM らら を活用した情報発信

情報発信をして欲しい。

YouTubeなどで、美濃加茂市の良さを伝える。

いじめなどの相談窓口がほしい。

いじめられた人のクラス（学校）がほしい。

おでかけワークショップ＜外国人＞

47



＜意見整理結果の概要：おでかけワークショップ（障がい者）＞ ＜抽出した意見の一覧：おでかけワークショップ（障がい者）＞

テーマ：『こんな市庁舎だったらいいな』

おでかけワークショップ＜障がい者＞

【機能】
『こんな市庁舎だったらいいな』の機能に対する意見として57件の回答があり、
市民利用スペースを希望する意見が最も多かった。

意見内容 件数

市民利用スペース 7

待合、廊下、通路 4

エレベーター 4

窓口、案内 4

防災、災害、水害 3

バリアフリー、
ユニバーサルデザイン

3

トイレ 3

飲食スペース 3

建物 3

駐車場 3

交通 3

雰囲気 1

建物（本庁舎のみ） 1

【場所】

『こんな市庁舎だったらいいな』の場所に対する意見として5件の回答があった。

カテゴリー 内容

防災・災害・水害 災害に強い場所に！（特に水害）

その他

市役所は歩いて行ける所にあると良い。

体の不自由な人のために、できるだけ近い所に置く。

福祉会館に近い方がなごめる感じがします。（市役所は硬い感じが
するので）

図書館も近いと良い。

意見内容 件数

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 1

職員 1

開庁時間 1

その他 12

合計 57

カテゴリー 内容

市民利用スペース

福祉体験ができる場所がほしい。（文化の森）バリアフリーの意味が
分かると良い。

普通の学校と特別支援学校がもっと交流できるようにしてほしい。
学活で一緒に遊ぶのがいいかも。誰かを呼んで、みんなで遊ぶのも良い。

支援学校に普通の学校の子が来てほしい。福祉作業所のスペース（場）
や展示販売の場があると良い。

（障がい者も健常者も）子どもたちを遊ばせるスペースがほしい。

障がい者の子どもたちが安心して遊べる場所がほしい。

水分補給ができる場所が欲しい。（バス停、神社、公園など）

市民が小会議（打ち合わせ）をする所がほしい。

窓口、案内

もっと広い通路に。

段差のない通路に。

歩きやすくしてほしい。

通路に物が置かれてない方が良い。

ていねいに案内してくれる人。

各課へも足を運べるように入口に示してくれる所が欲しい。

住民課は残してほしい。（障がい者にとっては必要）

「年金」「後見人」の相談窓口があると良い。

エレベーター

庁舎内エレベーターをできるだけたくさんつける

エスカレーターはあぶないので、エレベーターの方が良い。

エレベーターに音声ガイドをつけてほしい。

エレベーターを増やしてほしい。

防災・災害・水害

避難所、いざという時頼れるように。

福祉避難所を充実させてほしい。特に橋を越えないところに。

災害が起きたとき、すぐに頼れる場所を、市内全域にほしい。みんな駆け
込む場所。
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＜抽出した意見の一覧：おでかけワークショップ（障がい者）＞

カテゴリー 内容

バリアフリー、
ユニバーサルデザイン

バリアフリーにしてほしい。

文章は点字で表記してほしい。バリアフリーであること。

身障者も健常者も市民ひとり一人が使いやすい場所になると良い。

トイレ

公衆のトイレを作ってほしい。

庁舎に洋式トイレを増やしてほしい。

市職員さんの洗面所は市民利用と同じでない方が良い。

飲食スペース

（屋上にビアガーデンなど）市民のいやしの場をつくる。

春日井市の市役所は、市役所の中にレストランが入っています。
（バイキング）是非美濃加茂市役所の中にできると良いですね。

市役所の中に喫茶室がほしい。

建物

建物の大きさ人口の増減によって建物の大きさを変える。

市町村の合併によって建物の大きさが変わる。

とにかく新しい建物にしてほしい。

駐車場

駐車場を広く（置く位置も検討）。

今の場所、庁舎の一階を駐車場に。

車1台のスペースを広くしてほしい。

交通

タクシー代が高いです。市バスの便利さを考えてほしい。

あい愛バスの無料を続けてほしい。

あい愛バスの行く場所を増やしてほしい。

雰囲気 市役所はカタクルシイ。もう少し親しみのある場所になると良い。

建物（本庁舎のみ） 本庁舎、分庁舎、西館を一つにまとめる。

建物（外観・屋外
スペース・デザイン）

お洒落な建物に

おでかけワークショップ＜障がい者＞

カテゴリー 内容

職員 市の職員を増やしてサービスが行き届くように。

開庁時間
月の中で１回くらいは日曜日も窓口をあけてほしい。家族に頼みごとをして
も仕事していると平日に手続きができないので。

その他

点字表記のある自販機を公共施設に置く。

市役所裏の点字ブロックがわかりにくい。

視聴覚障がい者は、庁舎の近くに地下道や音響シグナル、点字ブロックなど
をつけて、ヘルパーなしでも新庁舎へ来れる様に。

中途失明の方もあるので、点字が読めない人もいるので、ＣＤ、カセット
テープなどで媒介してほしい

点字変換機が活用されていない。

早く（３～5年後）に新庁舎を完成させて。

みんなで共有できる構想にしてください。

何度も手続きに来るのが面倒。提出する書類等は一度にまとめてほしい。

診断書の一律化。補助してほしい。現在は、病院によって診断書の値段が
違う。

郵送される書類は点字で、またはＴＥＬで教えてほしい。

市からの報告を点字でほしい。

ライン支部から福祉課への要望があまり実現されていない。
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来庁者アンケート調査

（旧）新庁舎整備基本構想
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＜意見整理結果の概要：来庁者アンケート調査＞

【機能】

意見内容 件数

駐車場 7

建物 6

トイレ 5

窓口、案内 4

職員 2

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 2

建物（分庁舎） 2

雰囲気 2

市民利用スペース 1

待合、廊下、通路 1

その他 ３

合計 35

『現状の課題・不満・意見』として35件の回答があり、駐車場の狭さ
や停めにくさ、出入りのしづらさについての意見が多かった。

【機能】

意見内容 件数

市民利用スペース 6

駐車場 5

コンビニ、売店 4

飲食スペース 3

職員 2

建物（本庁舎のみ） 2

機能性・利便性重視 1

交通 1

建物（外観・屋外スペース・デザイン） 1

防災・災害・水害 １

その他 ４

合計 30

『今後の新庁舎に望むこと』として30件の回答があり、市民利用ス
ペースを希望する意見が最も多かった。

【場所】

『現状の課題・不満・意見』として5件の回答があった。

【場所】

意見内容 件数

現庁舎 6

駅周辺 5

加茂野 1

木澤病院予定地 1

山手 1

山手、山之上 1

その他 6

合計 21

『今後の新庁舎に望むこと』として21件の回答があり、現庁舎での建て替えを希望する意
見と駅周辺を希望する意見が多かった。

来庁者アンケート調査 結果概要

意見内容

太田にある事（水害が心配）

家から遠い

遠い（車か自転車でしか来られないので）

電車がない

立地
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カテゴリー 内容

駐車場

車で入りづらい

駐車場がすぐいっぱいになる。保健センターと行事が重なると
停められない

駐車場がせまい

駐車場がもう少しあると助かります

駐車場から出る時出にくい（南側）

駐車場が少ない

道路から入りにくい

建物

建物が古い

古い

古くなっている

使う人が不便な部分が出てきているのではないか（雨漏りとか）

職員の方がもう少しキレイな環境で働けると良いなぁと思う

設備が古い

立地

遠い（車か自転車でしか来れないので）

家から遠い

太田にある事（水害が心配）

電車がない

道路から入りにくい

立地

トイレ

トイレがきれいになってた方がいい

トイレが汚い

トイレが古い

トイレの手洗いを自動にして欲しい

トイレを改良してほしい

＜抽出した意見の一覧：来庁者アンケート調査＞

来庁者アンケート調査 問13 現庁舎について悪いと思うところ（自由記述）
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＜抽出した意見の一覧：来庁者アンケート調査＞

カテゴリー 内容

駐車場
広い駐車場と、広い事務所

駐車場がたくさんあるといい

コンビニ、売店

コンビニが入っているとうれしいです（カフェなど）

コンビニみたいな売店が欲しい

コンビニを入居させると良い

市役所ビルの中にコンビニが欲しい

飲食スペース

お茶を飲む所があるといい（カフェ）

待ち時間のためにフードコートが欲しい

カフェがあると良い

雰囲気
一般の人がもう少し入りやすくしてほしい。もう少し緑がほしい（花や木など）

明るい場所

建物（本庁舎のみ）
窓口を全部同じ建物内にして欲しい

窓口が全部同じ建物にあれば、あちこち行かなくてもよい

開庁時間
可能であれば土日も開けて欲しい

土曜日午前中でもいいのでやって欲しい

建物 災害に強い建築物

機能性・利便性 わかりやすい感じが良いい

交通 遠くなるのならバスなど出してほしい

防災・災害・水害 利用し易く、防災上も考慮してください

その他

通訳者専用スペースを設けると、外国人にとって利便性が高まる

証明書類をコンビニで取れると良い

もっと通訳者を置くべき

商店街のシャッターが閉まっている

駅北ばかり栄えた

関市や多治見市を参考にして、市内の南北を行き来できるような道路を作る
と良い。線路があるので困難だとは思うが、美濃加茂市には南北の道路が少
ないため不便である。関市はトンネルが開通して便利になった

市に魅力のあるものを考えられると良い

来庁者アンケート調査 問1４ 新庁舎に望む事など（自由記述）
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カテゴリー 内容

立地

山手線方面に建設をして欲しい（駅南には悪い事かも知れないが）

加茂野町の人口が一番多いので加茂野に作ってもらいたい

今の場所か近くが良い

今の場所で良いと思います

山手、山之上がいい

同じ場所が望ましい。美濃加茂市の良い点をアピール展示する場所
（スペース）があれば市民として嬉しいです

もっと駅に近い方がいい

銀行の近くがいい

駅の近く

出来るだけ現地で継続してください

木澤病院を建てる予定地に新しい庁舎はどうでしょうか

新庁舎は美濃太田駅近くにして

家の近くが良い（みなさんそう思うだろうが）

新庁舎はコンビニ、カフェテリアの近くが良い

駅の近くが良い

移転しないでほしい

今の場所がいい

市民利用スペース

これからの高齢化社会に向けて、福祉プールがあると良い。
健康施設が無いので充実を

子どもが遊べるスペースがあるといい

公的機関が集約していると便利

市民に開放して使える場所、遊べる場所部屋があると良い

おとしよりのなごむ場所

今だと何かの書類を取りに来ているだけだが、もっと市民が他の
用途でも利用しやすい施設になると良いと思う

駐車場

駐車場を広く

十分駐車できるスペースが欲しい

駐車場を広く



基本構想策定委員会

（旧）新庁舎整備基本構想
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【機能】

意見内容 件数

駐車場 5

待合、廊下、通路 3

雰囲気 2

防災・災害・水害 2

セキュリティ 1

建物 1

バリアフリー・ユニバーサルデザイン 1

ランチルーム 1

その他 3

合計 17

『現状の課題・不満・意見』として17件
の回答があった。

＜意見整理結果の概要：基本構想策定委員会＞

『今後の新庁舎に望むこと』として127件
の回答があった。

意見内容 件数

市民利用スペース 31

賑わい・人が集まる・居心地が良い 19

バリアフリー・ユニバーサルデザイン 11

防災・災害・水害 11

建物 8

機能性・利便性 5

エコ 4

IT・PC・配線・OAフロア等 2

飲食スペース 2

サービス 2

情報 2

建物（内装） 2

窓口・サービス 2

Wi-Fi 1

エレベーター 1

景観 1

交通 1

敷地 1

執務スペース 1

セキュリティ 1

建物（本庁舎のみ） 1

駐車場 1

プライバシー 1

待合、廊下、通路 1

その他 15

合計 127

意見内容 件数

中部台 3

木澤病院予定地 2

北部 2

太田町 1

現庁舎 1

文化会館 1

美濃太田駅 1

山之上地区 1

古井地区 1

その他 6

合計 19

『今後の新庁舎に望むこと』として19件の回答があった。“その他”の意見
では、水害の心配のない場所や交通の便の良い場所という意見があっ
た。

基本構想策定委員会 結果概要
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【場所】


